



【神奈川県警察本部にて記念撮影】

視察研修会レポート(11月30日)

今回は横浜のベイエリア地区にある横浜税関資料展示室と神奈川県警察本部を視察しました。

「横浜税関」は全国に9つある税関の一つで、輸用品に対する税の徴収や密輸品・禁輸品の取り締まり等を行っています。最初に税関の仕事と開港から現在までの歴史の説明を受けた後、展示室に移動し、麻薬などの密輸品や偽ブランド品、ワシントン条約で輸入が禁止されているはく製などの実物展示物を見学しました。特に麻薬などの密輸品は巧妙に隠蔽されており、あらためてこれらを水際で取り締まる大変さと税関の大切な役割を実感しました。



【白バイと石井会長】

次に訪問したのは横浜税関から徒歩数分の所にある「神奈川県警察本部」です。まず案内の婦警さんから県警全体の説明を受けた後、展望ロビー・交通管制センター・通信指令室・広報センターと順番に見学しました。「展望ロビー」は本部ビル最上階の20階(地上83m)にあり、横浜港やみなとみらい地区、富士山や新宿が一望できます。「交通管制センター」では、県内の道路情報が一目で分かる大型の地図板や監視モニターが設置されており、渋滞の緩和や事故・災害時の交通規制がここで総合的に行われています。「通信指令室」は県内の110番通報が全てここに接続され、警察官やパトカーに無線で指令を出して現場に派遣しています。見学中にも次々と110番が入り、我々の安全がここで守られていることを実感しました。最後の「広報センター」では警察官の装備品の制服などが展示されており、帽子やヘルメットをかぶったり、展示されている白バイにまたがったりと楽しく勉強ができました。

だんごやき

宮下自治会では正月明けの8日(成人の日)に恒例のだんご焼き大会(どんと焼き)を午後1時から宮下本町2丁目にある「もみの木広場」で開催しました。

だんご焼き大会は、お正月で使った門松やしめ縄、正月飾り、書初めなどの焚き上げ物を各家庭から持ち寄り、火にくべて焼き払う伝統行事です。焼いたあとは熾火(おきび)にあぶっただんごを食べて健康を祈ります。

以前は「こぼと児童館」の庭で開催していましたが、同館の建て替え後は火気厳禁となったため、宮下自治会で引き継ぐことになりました。

毎回150名程の皆さんが参加し、煙に巻かれながら焼いただんごを食べ、特製の甘酒をいただき、行事を楽しんでいます。今後も地域の伝統行事として継承してまいりますので近隣の皆様の参加をお待ちしています。



【だんご焼き風景】

毎年恒例のもちつき大会を開催しました(すすきの向陽自治会)

冬晴れの中、もちつき大会を12月10日(日)に「ひまわり児童公園」で行いました。

今年は、向陽町自治会役員の方々にも参加いただき、小さな子ども達から、お年寄りまで100名ほどの参加を得て楽しいひと時を一緒に過ごし、無事に終了することができました。

参加された皆さんも、ご都合で参加できなかった皆さんもまた来年も楽しみましょう。



太極拳で健康作り

東第一自治会の立石くに子さんは、太極拳を25年前に習いはじめ、「太極拳を通して皆とふれあい、健康作りと介護予防に貢献したい」との思いから15年前に師範の資格を取りました。

現在は、小山地区内3箇所太極拳教室を開いており、若い人も高齢者も癒しの曲に乗って立石さんの説明を聞きながら、ゆったり、楽しくやっているようです。



教室名	曜日	時間	場所
青空太極拳教室	毎週日曜日	午前8時~	相模原駅前公園
アーベイン教室	毎週金曜日	午前10時~ 11時30分	アーベイン相模原 (相模原駅前公園の近く)
丸山みんなの太極拳教室	第1、第3水曜日	午前10時~ 11時	丸山こどもの広場

お問い合わせ先 : 立石くに子 (042-751-2457)

防犯パトロール

相模原駅前自治会では、昨年より年末に限り防犯パトロールを始めました。駅前自治会区域を2つに分け、1区~5区と6区~12区を二日間、各区の役員さんに参加してもらい10人程度で巡回し、防災に対する意識を高めるとともに駅前地区の親睦を深め良い年を迎えられますよう拍子木を叩きました。

代表者が「駅前自治会 防犯パトロール中です」とその後全員で「火の用心」と続けて拍子木を「かちっかちっ カチカチ」と打ちながら巡回しました。

他の自治会でも年末には拍子木を叩いて「火の用心」と夜回りをしています。その中でも最もユニークな活動を続けているのがすすきの自治会です。ここでは昭和22年から一年を通して「火の番制度」により、最近では三日に一度の頻度で夜回りが続けられています。既に70年を過ぎての継続は素晴らしいですね。

また、宮下自治会では自治会単独では珍しい青パトによる地域の巡回パトロールを年間を通じて実施しており、今年で8年目を迎えます。

青パトの実施には「青色防犯パトロール講習」を受講し、神奈川県警察本部長の発行する「パトロール実施者証」を携帯する必要があります。

小山地区自治会連合会でも、交通部・防犯環境部のメンバーが実施者証を取得し、昨年8月から青パトによる地域全体のパトロールを実施中です。



がんばる子ども会(資源回収)

すすきの子ども会主催、すすきの自治会協賛による資源回収が年5回実施され、10年継続されています。

今回は1月13日に実施しました。すすきの公園に9時30分集合、参加者は子ども40名、大人12名でした。子ども達がマイク片手に町内を「資源回収です!」と連呼しながら巡回し、10時よりA・B・Cと3班に分かれて車とリヤカーで新聞、雑誌、ダンボール、缶等の回収を行いました。

風の冷たい寒い中、元気に声を出し合い協力しながら楽しく作業を進め、11時30分に回収が終了。

その後慰労会を行い、アイスや焼きいもなどを食べながらキャーキャーと騒いで、みんなで楽しい時間を過ごしました。

資源を提供していただいた住民の皆様方にお礼の手紙を届けて終了。楽しい1日を過ごしました。なお、資源回収で得た資金は子ども会の運営に活用しています。



【すすきの子ども会活動の様子】

